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國台辦：暫停輸入台釋迦蓮霧科學合理
【大公報訊】記者朱燁北京報

道：海關總署宣布暫停台灣地區番
荔枝（釋迦）和蓮霧輸入大陸後，
民進黨當局指責大陸方面 「政治打
壓」 ，損害台灣農民利益。對此，
國台辦發言人朱鳳蓮22日回應指
出，民進黨當局把事關農業生產和
生態安全、民眾切身利益的必要暫
停措施政治化，藉機惡意抹黑大
陸、煽動兩岸對立，完全是別有用
心的，說明他們根本不想解決問
題，絲毫沒有為台灣農民着想的意
願，只會進一步損害台灣民眾的切

身利益。
朱鳳蓮表示，今年以來，大陸

海關多次從台灣地區輸入的番荔枝
和蓮霧中截獲檢疫性有害生物──
大洋臀紋粉蚧，均依法採取了退回
或銷毀措施，並及時向台灣方面進
行了通報。該有害生物危及多種水
果和糧食作物，一旦傳入，將對大
陸農林業生產和生態安全造成嚴重
威脅。為從源頭上防範植物疫情風
險，依據大陸有關法律法規和標
準，海關總署決定自2021年9月20
日起暫停台灣地區番荔枝和蓮霧輸

入大陸。

蔡政治操作無助解決問題
朱鳳蓮表示，2020年以來，大

陸方面多次向台灣有關方面通報輸
入水果不合格情況，並提醒其加強
源頭管控，但此類情況一直未得到
改善。 「暫停台灣地區番荔枝和蓮
霧輸入，是為了保護農業生產和生
態安全、保護民眾的切身利益，是
科學合理、完全正當的。」 海關總
署已通過《海峽兩岸農產品檢疫檢
驗合作協議》聯繫渠道向台方進行

了相應通報。
另據中通社報道：台北中國文

化大學大陸研究所教授龐建國指
出，農產品出口卡關，台當局首先
要做的，應該是檢討自己檢疫環節
出現什麼問題，加強品質源頭管
控，避免給業者帶來損失，這才是
真正為台灣農民利益福祉着想的作
為。

龐建國說，將技術問題政治操
弄，甚至導向 「大陸打壓」 ，對解
決問題毫無幫助，只會讓兩岸關係
雪上加霜。



台診所驗出高端抗體低 遭控違法

【大公報訊】綜合台媒及中通社
報道：台灣網紅 「四叉貓」 最近接種
一劑 「高端」 疫苗，到禾馨診所自費
做抗體檢測，結果抗體量偏低引發討
論，不少民眾跟風去禾馨診所檢測抗
體。台中網紅 「任葛格」 也邀打莫德
納、AZ疫苗友人自費驗抗體，結果
「高端」 的抗體僅130.2AU/mL，比
莫德納、AZ低近四倍。

台當局疫情指揮中心發言人莊人
祥近日指出，台灣機組人員配合檢疫
政策需有抗體證明，過去才會短暫開
放自費檢驗，後來因為政策調整，該
措施已經取消，目前雖然有12家醫療
院所提供檢驗，不過沒有開放一般民
眾自費檢測，若醫療院所想執行項
目，必須向地方衞生局呈報，並且由
衞生局核定合理的價格。莊人祥同時
表示，不建議民眾自費採檢，後續請
地方衞生局調查，釐清提供自費檢驗
抗體項目的院所是否違反 「傳染病防
治法」 或 「醫療法」 ，若違規應該處
置。

台北市政府表示，依照目前規
定，在疫情期間檢驗抗體生成狀況需
經民進黨當局核定，因此台北市衞生
局認定禾馨診所 「違法」 將開罰。衞
生局長黃世傑還表示，民進黨當局有
核定12家醫院可以做機師工會的自費
檢測，台北市包括台大、三總、聯醫

院區，沒有開放給民眾自費檢查；榮
總醫院過去也曾申請要加入採檢抗體
的醫院行列，但行文後遭民進黨當局
拒絕。換句話說，依照 「傳染病防治
法」 ，不管是進行抗原快篩、核酸檢
測或抗體檢查等，都要報民進黨當局
核定。

台民眾諷綠營偏袒「高端」
禾馨診所負責人則表示，目前台

灣抗體檢測只開放給航空公司機組成
員檢測，但為什麼一般人不能知道自
己的抗體？應該保障民眾 「知的權
利」 。

台北市議員游淑慧指出，台灣目
前許多醫院都有驗抗體的技術，甚至
已有多家生技公司完成 「中和抗體快
篩試劑」 ， 「到底買到防彈衣？還是
羽絨衣？民進黨當局衞生主管部門禁
止民眾驗抗體，這算什麼鬼？」

「中廣」 董事長趙少康表示，做
抗體檢驗也不會造成身體傷害，只是
抽血，不但不該禁止，應該鼓勵。民
進黨當局不能這麼官僚、獨裁。

台灣網友紛紛指出： 「為什麼自
費做檢驗也不行？」 、 「民進黨是想
把台灣再帶入戒嚴時期嗎」 、 「真好
笑，是怕被驗出高端抗體0嗎」 、 「保
護力未知還不給驗」 、 「還不能戳破
國王的新衣？」 。

台灣民眾檢驗接種台產 「高端」 新冠疫苗後的新冠肺炎抗體生
成，結果顯示 「高端」 疫苗抗體只有莫德納、阿斯利康（AZ）疫
苗的四分之一。為民眾檢測抗體的台北市禾馨診所被指違法，最高
可罰25萬新台幣（約7萬港元）。台北市長柯文哲日前表示，無法
理解為何民進黨當局如此害怕抗體檢測。有國民黨人士質疑，民進
黨當局禁止民眾自費檢測 「高端」 疫苗抗體是 「心中有鬼」 。為平
息外界批評，疫情指揮中心22日開會制訂檢測抗體的指引。

國民黨：台當局搞禁驗令是心中有鬼
抗

體

風

波

台灣自行研發和
生產的新冠肺炎疫苗
「高端」 疫苗負面新聞

不斷。最近有一些接種
了 「高端」 疫苗的台灣民眾自費驗抗
體，結果令人大吃一驚： 「高端」 疫苗
的抗體只有莫德納疫苗、阿斯利康
（AZ）疫苗的四分之一。難怪民進黨當
局不准民眾自行檢測 「高端」 疫苗的抗
體了，原本是怕外界知道 「高端」 疫苗
的抗體數據後不願接種 「高端」 。據
說，為民眾檢測 「高端」 抗體的診所被
控違法，最高可罰25萬新台幣。島內輿

論指出，以民進黨愛吹噓的本性，如果
「高端」 疫苗的數據很好，早就吹上天

了，怎麼還會處罰檢測抗體的診所？蔡
英文和民進黨根本就是 「心中有鬼」 。
蔡當局禁止檢測 「高端」 抗體，只會引
發更多的猜測和疑慮。

目前全球幾大主流新冠肺炎疫苗皆
經過第三期臨床試驗才開放給廣大民眾
接種，但 「高端」 疫苗還沒有完成第三
期試驗，就獲民進黨局批准使用，是目
前全世界唯一僅經過第二期試驗就獲得
緊急授權使用的新冠肺炎疫苗，而且還
聲稱 「證實 『高端」 的中和血清抗體效

價不劣於已發表第三期人體臨床試驗期
中報告、且取得多國緊急授權使用的AZ
疫苗」 。當時台當局倉促把 「高端」 推
出市面，已引起島內民眾對 「高端」 有
效性和安全性的疑慮，如今有民眾驗出
「高端」 疫苗抗體遠不及AZ疫苗，更證
明了台當局謊話連篇。

對於問題層出不窮的 「高端」 疫苗
的，蔡英文和民進黨必須向民眾解釋：
為何 「高端」 還沒有完成第三期試驗，
台當局就批准其上市？為何 「高端」 疫
苗的不合格率高達82%，台當局還讓民
眾接種 「高端」 ？為何審查委員會8名專

家質疑 「高端」 免疫原性和疫苗保護力
資料不足、4名專家認為 「高端」 對最早
發現於印度的Delta變異株的保護力尚待
確認時，台當局仍授予 「高端」 緊急授
權使用？為何當外界質疑 「高端」 質量
有問題時，台當局官員總是為 「高端」
辯護？難道 「高端」 的 「真正老闆」 是
民進黨當局？

與 「高端」 疫苗採用同一重組蛋白
技術的美國疫苗諾瓦瓦克斯（Novavax）
疫苗也曾出現質量問題，被美國食藥局
勒令停產。諾瓦瓦克斯疫苗只能延後申
請緊急授權使用。反觀民進黨當局竟多

次為 「高端」 疫苗護航，當中其實充滿
了政治考慮。海外疫苗採購不易，而民
進黨當局出於 「逢中必反」 的僵化思
維，不願採購大陸生產的疫苗，於是把
所有希望放在台產疫苗。此外，台當局
還想搞 「疫苗外交」 ，通過贈送疫苗鞏
固與 「友邦」 的關係。但 「高端」 疫苗
卻不爭氣，屢屢傳出負面消息，台當局
只能一路幫 「高端」 疫苗 「擦屁股」 。
但疫苗畢竟攸關民眾健康安全，民進黨
當局竟把只做了 「半吊子」 試驗的疫苗
推出市面，根本就是罔顧台灣民眾性
命。

民進黨為何害怕民眾檢測高端抗體
隔海觀瀾

朱穗怡

高端疫苗爭議事件
❶緊急授權理據不足

•與高端疫苗同一技術來源的美國
「NOVAVAX」 疫苗Ⅲ期數萬人的人
體試驗做完，仍沒拿到美國EUA（緊
急授權），但 「高端」 Ⅱ期試驗僅有
3000多人參與，而且Ⅲ期試驗還在
進行中，卻能獲得台當局EUA。外界
質疑台當局為高端疫苗開綠燈。

❷當球員又兼裁判
•高端疫苗的審查委員不少人本身就
介入 「高端」 的開發製程，如今又擔
任評審委員，違背規避利益衝突原
則。 「食藥署」 拒絕公布委員名單，
被批評 「黑箱操作」 。

❸審查委員不簽名
•美國審查BNT（復必泰）／輝瑞疫
苗時對外直播，台灣 「高端」 卻不敢
直播公開，而且審查會議內容要在兩
周後才公布，難道是要篡改會議內
容？最啟人疑竇的是，投贊成票的委
員不敢在審查報告上簽名，是為了逃
避責任嗎？

❹疫苗不良率82%
•台媒指高端疫苗產品的不良率高達
82%， 「食藥署長」 吳秀梅竟以類似
「高端」 發言人的身份替其辯護。

❺價格比海外疫苗高
•台灣自產的高端疫苗的價格每劑近
900新台幣，竟比阿斯利康疫苗每劑
約80新台幣高出10倍

❻蔡英文搞「疫苗秀」
•台當局領導人蔡英文上月接種高端
疫苗。但「中廣」董事長趙少康稱，坊
間盛傳蔡英文4月已在美國在台協會
台北辦事處打了兩針德國BNT疫苗，
有人還說她上月打的是生理鹽水。

美或不認可台產疫苗 民眾憂影響外遊
【大公報訊】據中通社報道：美

國宣布11月起將全面要求外地成年旅
客完整接種疫苗才可入境，但台灣高
端疫苗恐不在名單內。對此，台灣政
大副教授黃奎博22日表示，若台灣民
眾未來的國際旅行因此被耽誤，台灣
當局應致歉並盡快提出與國際接軌的
補救措施。據外電報道，美國將接受
世界衞生組織緊急使用清單的疫苗，
包括莫德納、復必泰、強生、阿斯利

康、中國內地國藥及科興等品牌。
黃奎博認為，台灣新冠疫苗第一

劑覆蓋率還不到5成，美國政府可能不
會接受沒有保護力數據的高端疫苗，
台灣許多專家學者與旅遊業者早已對
此提出呼籲，並希望能有與國際接軌
的疫苗護照，但民進黨當局卻未超前
部署，若因此耽誤到民眾未來的國際
旅行，當局應致歉並盡快提出與國際
接軌的補救措施。

混打高端立委批把民眾當白老鼠
【大公報訊】據中通社報道：台灣

採購的莫德納疫苗到貨量不足，由台大
感染科醫師謝思民主持的莫德納疫苗混
打高端疫苗臨床實驗，已通過台大醫院
的人體試驗倫理委員會（IRB）審核，
於本周將開始接種。民眾黨立委蔡壁如
17日批評，台灣有300多萬人苦等第二
劑莫德納疫苗，當局卻用一個不當的手
段，把民眾當財團的白老鼠，是拿民眾
性命做試驗。

台灣莫德納疫苗短缺，目前施打第
一劑莫德納的民眾已經滿10周，但卻遲
遲等不到第二劑莫德納疫苗。

台五倍券登記首日官網大塞車
【大公報訊】據中通社報道：台

灣用作振興經濟的 「五倍券」 （消費
券）22日開放預約綁定與八大加碼券
登記，由於前400萬名綁定者可以免費
拿到面額新台幣500元的 「好食券」 ，
早上9點一開放登記，官網就大當機、
無法載入網頁，甚至出現亂碼。

中國國民黨台北市議員王鴻薇在
臉書發文，指明明可以登記一次就解
決的事，又要搞一個八大部門加碼，
其中面額500的「好食券」還限量前400
萬登記的民眾，可以想得到一定會被
搶破頭，規則根本就有很大的問題，
完全無法想像是 「天才政委」 設計的。

▲台北市中學生22日開始接種復必泰
疫苗。 中通社
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